



La Trompette de Saint Vincent

TIMETE DEUM !

Bulletin du Prieuré Saint-Vincent Ferrier — N° 45 — janvier 2025 — prix de revient : 0,75€

FSSPX

La Foi au service des vocations

NOTRE Supérieur Général adresse à chacun d'entre nous un message important à l'entrée de l'année jubilaire 2025 dont voici un extrait :

« Chers fidèles, amis et bienfaiteurs,

Dans quelques jours s'ouvrira une nouvelle année jubilaire pour l'Eglise. Nombreux, je l'espère, nous retrouverons à Rome le 20 août prochain. Là, bien sûr, nous porterons un témoignage de foi : une foi reçue de l'Eglise par sa Tradition, une foi vive que nous avons le devoir de transmettre à notre tour telle que nous l'avons reçue, pure de toute compromission avec l'esprit du monde.

Puisse ce jubilé être également un témoignage d'espérance, tout spécialement concernant l'avenir de l'Eglise et son indéfectibilité. En effet, si nous sommes profondément attachés à la Rome de toujours, nous devons avoir intimement le souci de l'Eglise de demain. Certes, nous connaissons la promesse du Christ d'être avec elle jusqu'à la fin des temps, malgré les assauts de l'enfer. Mais nous devons comprendre que cette promesse implique nécessairement notre participation : Notre-Seigneur compte sur nos efforts, suscités et fécondés par sa grâce, pour garantir à l'Eglise son indéfectibilité.

Quels sont concrètement ces efforts que Notre-Seigneur attend de nous pour assurer l'avenir de l'Eglise ? On peut les résumer dans notre labeur commun à faire éclore de nombreuses et saintes vocations, tant religieuses que sacerdotales. Les saints et les papes n'ont cessé de le rappeler : un peuple n'est saint que

grâce à un clergé saint, et une civilisation ne redevient chrétienne que dans la mesure où elle est fécondée par de saints religieux. Avoir le souci de l'Eglise de demain, c'est donc œuvrer de tout notre pouvoir à l'éclosion, à la formation et à la persévérance de ces vocations. »



Mgr Antonio de Castro Mayer

Nous allons essayer donc de nous préparer au pèlerinage à Rome qu'organise la Fraternité à l'occasion de ce jubilé. Pour ce faire, nous voulons profiter de notre bulletin pour « œuvrer de tout notre pouvoir à l'éclosion, à la formation et à la persévérance de ces vocations ». Et nous commencerons par rappeler que le premier élément nécessaire à cette éclosion de vocations et qu'assurer l'avenir de l'Eglise, passent tous deux par la défense et la transmission de la Foi catholique intégrale.

Exemple de saint Pie X

Pie XII avait ainsi rendu hommage à son prédécesseur Pie X lors de sa béatification en 1951, en disant qu'il était « éclairé par la clarté de la vérité éternelle, guidé par une conscience délicate, lucide, d'une grande droiture, aimable, ami de la paix fraternelle mais en tout temps défenseur imperturbable de la Foi, héraut de la vérité, gardien des plus saintes traditions ».

Nous savons bien que de nos jours, il y a beaucoup de combats à mener : un islam de plus en plus conquérant ; une loi naturelle de plus en plus bafouée ; le sang des innocents versé par l'avortement ; l'immoralité affichée sans restriction et responsable de la souillure de tant d'âmes ; la famille chrétienne quasiment mise au ban de la société ; la pratique de la Foi catholique devenant de plus en plus difficile. Et parfois une objection est faite que le combat de la Foi tel qu'envisagée à l'époque de saint Pie X n'est plus de mise. Mais cette objection de trop privilégier le combat de la foi, est basée sur une méconnaissance des rapports étroits entre foi et salut éternel.

Danger de l'esprit de conciliation dans ce combat

Nous avons une grande leçon à méditer de cette sollicitude de saint Pie X pour garder la Foi intacte. C'est ce que fera aussi quarante années plus tard Mgr de Castro Mayer, l'évêque co-consécrateur des sacres faits par Mgr Lefebvre en 1988 à Ecône. Cette lettre pastorale datée du 6 janvier 1953 – « *Lettre pastorale sur les problèmes*

de l'apostolat moderne » - rappelait le danger, toujours le même mais toujours renouvelé, du modernisme et du libéralisme :

« Combien de fois nous observons autour de nous des catholiques, jaloux de leur condition de fils de l'Église, qui ne perdent aucune occasion de proclamer leur foi et qui entre temps, par leur manière de juger les idées, les coutumes, les événements, ne se différencient en rien des sceptiques, des agnostiques, des indifférents ! Il s'agit là d'âmes divisées par des tendances contraires. D'une part, elles éprouvent en elle la séduction de l'ambiance du siècle. D'autre part, elles conservent encore, peut-être par héritage familial, quelques choses du pur, immuable et inextinguible éclat de la doctrine catholique. Et, comme tout état de division est antinaturel à l'homme, ces âmes essayent de rétablir l'unité et la paix, en elles, par l'amalgame en un seul corps de doctrine des erreurs qu'elles admirent et de vérités avec lesquelles elles ne veulent pas rompre. Cette tendance à concilier les extrêmes inconciliables, à trouver la ligne médiane entre la vérité et l'erreur, s'est manifestée depuis les origines de l'Église. Cette tendance n'a pas encore disparu ; on peut même dire qu'elle fait partie de l'Histoire de l'Église. C'est ce qui se déduit des paroles du souverain pontife glorieusement régnant (c'était Pie XII), dans un discours qu'il adresse, en 1944, aux prédicateurs de carême romains : « Un fait, qui, toujours se répète dans l'Histoire de l'Église, est que, lorsque la foi et la morale chrétienne se heurtent à de forts courants contraires d'erreurs ou d'appétits viciés, des efforts sont faits pour vaincre les difficultés, grâce à quelque compromis commode, ou pour les esquiver ou pour fermer les yeux sur elles ».

L'incompréhension de ce combat chez beaucoup

Et Mgr de Castro Mayer alertait ses curés sur l'incompréhension qu'ils auraient à affronter de la part de beaucoup de leurs ouailles :

« Que, si vous alertez vos paroissiens contre le protestantisme ou l'athéisme, nul ne s'en étonnera. Mais, dans cette Lettre Pastorale, nous vous incitons à dénoncer les opinions qui, chez les propres catholiques, corrompent, souvent,

l'intégrité de la foi. Serez-vous, sur ce point, également bien compris ? Il pourra sembler à beaucoup, même parmi les plus pieux, que vous perdez votre temps, car il leur sera difficile de comprendre pourquoi vous vous épouisez à perfectionner la foi que quelques-uns possèdent déjà tant bien que mal, alors qu'il vaudrait mieux chercher à convertir ceux qui se trouvent hors de l'Église dans l'attente de votre apostolat. Il leur paraîtra que vous comblez de trésors superflus celui qui est déjà riche, tandis que vous laissez sans pain celui qui meurt de faim. D'autres se figureront que vous êtes imprudents, car, la profession de catholique étant déjà si méritoire en un siècle tellement hostile, vous courrez le risque de perdre jusqu'aux meilleurs si vous ne vous contentez pas de telle ou telle adhésion aux lignes générales de la foi, sans surcharger les fidèles de minuties irritantes. Il ne manquera pas de gens qui verront dans votre action, non un mouvement naturel de l'Église, qui par ses meilleurs ouvriers et modèles, rejette, en tant qu'organisme vivant, un corps étranger quelconque, mais, au contraire, l'action inintelligente et obstinée de paladins exaltés. »

Application à la FSSPX

N'est-ce pas parfois ce qu'on entend au sujet de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X et de son combat ? Même dans nos rangs ? Pour beaucoup, la Fraternité exagère dans son combat ou se trompe d'ennemi. Eh bien, c'est au contraire l'un de ses titres de gloire que d'essayer de garder le flambeau de la Foi catholique intègre. Il ne faut certes pas oublier que nous portons ce trésor dans des vases d'argile, comme le dit saint Paul, ce qui devrait être un remède à toute forme d'orgueil. Mais l'imperfection des membres de la Fraternité ne doit pas occulter qu'elle mène le bon combat et qu'elle ne doit pas cesser de le mener.

Imitation de saint Pie X

Mgr de Castro Mayer rappelait dans sa lettre dont j'ai déjà cité des passages conséquents :

« Qu'on ne pense pas qu'une foi éclairée et robuste soit le privilège des savants. La foi est une vertu et, dans la sainte Église,

les vertus sont accessibles à tous les fidèles, ignorants ou savants, riches ou pauvres, maîtres, ou élèves. Pour que nous ayons un peuple ferme et logique dans sa foi, il n'est pas nécessaire que nous en fassions un peuple de théologiens. Il suffit que celui qui aime profondément l'Église s'instruise des vérités révélées selon son niveau de culture générale et possède les vertus de pureté et d'humilité nécessaires pour réellement croire, comprendre et goûter les choses de Dieu. »

Et ne soyons pas gênés des accusations que parfois on porte contre notre « obstination » à dénoncer les erreurs :

« La tactique de l'adversaire, écrivait Mgr de Castro Mayer, a été calculée pour que l'erreur se diffuse, mais qu'elle soit difficile à combattre ; pour mettre dans une position embarrassante ceux qui lui sont opposés. De cette façon, elle attirera, parfois contre vous, l'antipathie de personnes qui n'ont pas la plus petite intention de favoriser le mal. Elles vous taxeront de visionnaires, de fanatiques, peut-être de calomnieux. N'est-ce pas précisément, ce que dirent, en France, contre le bienheureux Pie X, les opiniâtres glorificateurs du Sillon et de Marc Sangnier ? Il va sans dire que vous devez éviter avec soin, aux yeux de Dieu, toute exagération, toute précipitation, tout jugement non motivé. Mais vous devez également crier chaque fois que l'adversaire, caché sous la peau de brebis, se présente devant vous, sans lui céder un pouce de terrain. »

Pie XII quant à lui écrivait que « l'avenir appartient aux énergiques qui espèrent et agissent avec fermeté, non aux timides et aux irrésolus ».

Soyons de ces « énergiques qui espèrent, agissent avec fermeté », en particulier dans le combat de la foi. Notre Dame, celle qui a vaincu toutes les hérésies, sera notre protectrice et notre guide dans ce combat si essentiel pour le salut de nos âmes et le salut de ceux qui sont encore dans les ténèbres de l'erreur.

Votre dévoué
Abbé Thierry Legrand +

Bien chers fidèles, la communauté du Prieuré Saint-Vincent Ferrier vous souhaite une sainte nouvelle année et vous remercie grandement de votre dévouement et de votre générosité (prières, sacrifices, dons en numéraires et en nature, etc.) dont nous sommes très touchés. Soyez assurés de nos prières et de nos sacrifices à toutes vos intentions.

Petite chronique du prieuré

Le 11 novembre, monsieur l'abbé Quilliard apprenait le rappel à Dieu de sa sœur religieuse, malade depuis plusieurs mois. Elle était dominicaine enseignante de Saint-Pré, en poste en Argentine. Il avait pu la visiter quelques jours auparavant. R.I.P.

Marché de Noël le dimanche 1^{er} décembre

Cette année, beaucoup d'innovations au marché de Noël ! Ce fut une réussite magistrale grâce aux dévouement impressionnant (et chronophage...) de beaucoup. La bonne ambiance était au

rendez-vous, aidée par le beau temps que la Bon Dieu nous a procuré à cette occasion et par saint Nicolas. Deo gratias ! Et un énorme merci aux organisateurs.

Visite du Supérieur Général du 3 au 5 décembre 24

Monsieur l'abbé Pagliarani a fait le tour des prieurés et maisons de Bretagne et Vannes a eu la grâce et l'honneur de sa visite du 3 au 5 décembre : visite et dévotion au sanctuaire de Sainte-Anne d'Auray. Un agenda bien rempli pour notre Supérieur général et l'occasion

pour chacun de le remercier de son passage et de sa charitable prévenance envers les fidèles bretons

Baptême d'adulte le 24 décembre à Vannes (et 1^{ère} communion la nuit de Noël à Guer)

Après presque deux ans de préparation au baptême, d'abord par monsieur l'abbé Guionin puis par monsieur l'abbé Quilliard, un nouveau membre de l'Eglise a vu le jour par la nouvelle naissance du baptême le 24 décembre. Deo gratias !

Passage du Supérieur Général de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X à Vannes : 1 - visite de l'école Sainte-Philomène. 2 - visite et dévotion au sanctuaire de Sainte-Anne d'Auray. 3 - conférence aux fidèles dans la chapelle de Vannes. 4 - pose du

Supérieur Général et des sœurs de la communauté devant le pigeonnier (perturbée par l'arrivée de la 7e membre de la communauté que l'on avait oubliée... !). Le marché de Noël : 5 - M. l'abbé Quilliard a gagné le 2^e lot de la tombola.

6 - visite de saint Nicolas qui fait la joie des petits et des grands. 7 - In Memoriam de la sœur de monsieur l'abbé Quilliard. 8 - Baptême d'adulte du 24 décembre.



1



2



7

Souvenez-vous dans vos prières de
Sœur Marie-Réginald QUILLIARD
 née Violette, Rose, Marguerite, Marie
 Dominicaine Enseignante de Saint-Pré
 née le 22 juillet 1961
 elle fit sa profession religieuse le 4 août 1990
 rappelée à Dieu le lundi 11 novembre 2024
 à l'école Santa Catalina, La Reja, Argentine
 dans la 35^e année de sa profession religieuse
 en la fête de saint Martin, patron de Buenos Aires
 munie des sacrements de l'Eglise.
 Chantez à Dieu dans vos cœurs votre
 reconnaissance par des psaumes, des hymnes,
 des cantiques inspirés par l'Esprit.
 (Col. 3. 16)



5



8



3



6



4

PRIEURÉ SAINT-VINCENT FERRIER

Kerglas 56250 SAINT-NOLFF

Tel.: 02 97 60 35 29 — 56p.kerglas@fsspx.fr

06 28 28 40 37 (abbé T. Legrand) - quilliard.fsspx@sfr.fr (abbé J.-B. Quilliard)

07 83 19 44 32 (Sœurs) - 07 68 94 65 61 (Ecole)

Organisation du ministère

Messes : Les **dimanches** : à la chapelle Sainte-Anne (20, rue Aristide Briand) à 8H15 et 10H00. A la chapelle Saint-Yves (17bis rue Rencontre) en principe à 18H00 (10H00 le 1er dimanche du mois, pour juillet et août, se renseigner). **En semaine** : Au Prieuré, à 7H15 (7H45 en juillet et août), sauf le 1^{er} samedi du mois. A la chapelle Sainte-Anne à 18H00 sauf le jeudi en période scolaire : Messe à 11H15.

Vêpres: Le dimanche, au Prieuré, à 17H00, suivies du chapelet.

1^{er} vendredi du mois: A Vannes, chemin de Croix à 17H15, Messe à 18H00 suivie de l'Heure Sainte.

1^{er} samedi du mois: A Vannes et à Guer, confessions à 17H00, Messe à 18H00 suivie de la méditation de 15 mn.

Récitation du Rosaire en l'honneur de ND de Fatima: tous les 13 de chaque mois, à 16H30 à la chapelle Sainte-Anne (à 15H30 les dimanches 13).

Il est possible de consulter les horaires de la semaine et les activités du Prieuré sur: prieure-saint-vincent-ferrier.fr

Vos prêtres sont disponibles pour les confessions et conseils spirituels ¾ d'heure avant les Messes ou sur rendez-vous.

Les malades sont visités habituellement une fois par mois. Ne pas hésiter à appeler en cas d'urgence.

Catéchismes:

1) Pour les enfants : au Prieuré tous les quinze jours à 10H30. Trois groupes : avant, après la 1^{ère} communion et pour les plus grands. Prochains cours : les samedis 7 septembre, 21 septembre, 5 octobre et 19 octobre

2) Pour adultes : les 2^e et 4^e samedis du mois à la Chapelle Ste-Anne à Vannes, après la Messe de 18h. 2^e samedi du mois : vie de Notre Seigneur Jésus-Christ (abbé Quilliard) ; 4^e samedi du mois : genèse de la crise dans l'Eglise (abbé Legrand)

Activités

Ecole Sainte-Philomène : à partir de la PS jusqu'au CM 2. Directrice : Sœur Louis-Marie (07 68 94 65 61).

Tiers-Ordre de Saint-Pie X : Réunion un dimanche tous les deux mois environ de 12H30 à 17H30 au prieuré (aumônier : abbé Legrand). Prochaine réunion le dimanche 19 janvier

Milice de l'Immaculée : ses membres se consacrent à la Sainte Vierge et portent la Médaille Miraculeuse pour être des « instruments d'apostolat dans les mains de l'Immaculée »

Croisade du Rosaire : Une dizaine = un rosaire ! Resp. de Vannes : Mlle E. de La Richerie ; Resp. de Guer : Mlle M. Lemoine.

Cercle MCF 1- Ste Jeanne-d'Arc (Vannes) : Responsable M. Louis-Marie Rémy ; **2- Notre-Dame de Béléan (Vannes) :** Responsable M. Jean Kervizic ; **3- Saint-Yves (Guer) :** Responsable M. Paul-Eloi Farge.

Croisade Eucharistique pour les enfants. Aumônier: abbé Quilliard. **Prochaines** réunions les samedis 18 janvier et 15 février au Prieuré (14H30)

Patronage Sainte-Anne: Pour les filles de 7 à 15 ans. Resp. Sœurs.

Messe des mamans: Aumônier : abbé Legrand. Environ une fois par mois, un mardi : Messe à 9H00 suivi du petit-déjeuner et d'une conférence spirituelle (fin vers 10H45). Prochaine réunion : le mardi 21 janvier.

« **Jeunes Pros** » : Réunion au prieuré tous les 1^{ers} dimanches du mois de 12H30 à 17H00.

Procure: Chapelle Sainte-Anne. Resp. G^{al} Legrier.

Ménage de la Chapelle de Vannes: Resp. Mlle Y. de Coattarel.

Fleurs de la Chapelle de Vannes: Resp. Mlle L. Smits.

Carnet Paroissial

Ont été baptisés à la Chapelle Sainte-Anne de Vannes : Armel URVOIS le 30 novembre ; Mme Christine CARIOU le 24 décembre.

A fait sa Première Communion à la Chapelle Saint-Yves de Guer : Mme Christine CARIOU la Nuit de Noël.

Dates à retenir

Mardi 21 janvier : à Vannes, Messe de 18H00 pour le roi Louis XVI.